Bs 4.00 Año CXVI Nº 41.575

Bolivia, miércoles 1 de enero de 2020

Embajadora de México salió del país

> María Teresa Mercado tenía 72 horas para abandonar nuestro territorio

De acuerdo con fuentes diplomáticas citadas por la agencia Reuters, María Teresa Mercado, la embajadora de México en Bolivia, salió del país ayer martes luego de ser declarada "persona non grata".

Mercado Pérez tenía 72 horas para abandonar el país, hecho que tensó las relaciones entre ambos países.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) instruyó a Teresa Mercado a regresar a México para resguardar su seguridad, por lo que Ana Luisa Vallejo, quien se desempeñaba como jefa de cancillería en Bolivia, será la Embajadora.

El comandante nacional de la Policía Boliviana, Antonio Montero, informó que la embajadora salió sola del país, en medio de un despliegue de vehículos diplomáticos y un cuerpo de seguridad que la acompañó hasta la terminal aérea. (Infobae)



DIPLOMÁTICA MARÍA TERESA MERCADO.



RECIBIMIENTO DE LA NUEVA DÉCADA EN LAS ISLAS DEL PACÍFICO.

Nueva década llegó antes a las islas del Pacífico

ENVENIDO 2020

del Pacífico, fueron los primeros en el mundo, en recibir por todo lo alto el año 2020.

Estos archipiélagos tropicales, con una población combinada de algo más de 300

Los habitantes de Kiribati y Samoa, islas mil habitantes, saludaron el Año Nuevo para entrar de manera primicial al 1º de enero de 2020, que marca una nueva dé-

Luego, el 2020 llegó a la isla neozelan-

desa de Chatham, situada unos 680 kilómetros al sureste de ese país.

El resto de los habitantes de Nueva Zelanda, Australia y la población de Fiyi y Tonga estrenaron luego la nueva década.

Camacho y Pumari, juntos nuevamente

> Decisión llega semanas después de desencuentros a causa de una grabación

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

Después de varios desencuentros, revelaciones de audios sin consentimientos y ultimátum, la madrugada del 31 de diciembre, el expresidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y el actual presidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Marco Antonio Pumari, firmaron un acuerdo para lanzar sus candidaturas como binomio presidencial para las próximas elecciones generales de este año.

En el documento suscrito se confirma que Camacho será candidato a la presidencia y Pumari irá a la vicepresidencia.

La decisión no fue del agrado de todos los sectores potosinos. Algunos protestaron y acusaron a Pumari de utilizar Comcipo como un "cuartel de operaciones políticas".



CAMACHO Y PUMARI UNIDOS A LAS ELECCIONES.

Con miras a comicios

Presentaron proyecto de ley de debate obligatorio

> Tanto la Asamblea como el propio Tribunal Su-Electoral premo deberán reglamentar los detalles de la propuesta

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

La presidenta Jeanine Áñez presentó ayer el proyecto de ley que obligaría a los candidatos presidenciales y vicepresidenciales a debatir, en el marco de la campaña electoral.

Este proyecto de ley propone el debate obligatorio entre candidatos. El debate electoral no es un derecho de los candidatos a la presidencia y a la vicepresidencia, es una obligación. La democracia se nutre de la libertad y la libertad para ser responsable requiere de información", manifestó Añez.

El proyecto en realidad plantea una modificación a la Ley del Régimen Electoral, para incorporar dos artículos.

El texto plantea que los debates preelectorales sean obligatorios para candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia, para dar a conocer los programas de gobierno en igualdad de oportunidades.

Señala que los debates se realizarán dentro del plazo de 10 días antes de la fecha de las elecciones, y que de haber una segunda vuelta el plazo es de cinco días antes de la votación. Los debates serán exclusivos y por separado para candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia.

La organización de los debates estaría a cargo del Tribunal Supremo Electoral y se transmitirían obligatoriamente por los medios estatales.

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

El Gobierno boliviano continuará con la política de pacificación del país en 2020, para garantizar la realización de nuevas elecciones justas, limpias y transparentes, en el marco del período de transición, informó ayer el ministro de la Presidencia, Yerko Núñez, al cierre del año.

La autoridad, en conferencia de prensa en Palacio de Gobierno, recordó que hace más de 40 días la presidenta Jeanine Áñez recibió un país incendiado por conflictos sociales y políticos, tras los resultados de las elecciones fraudulentas del 20 de octubre y la renuncia del expresidente Evo Morales.

ciales movilizados.

"Es importante este año 2020 seguir cumpliendo los objetivos de pacificación y los vamos a hacer de manera responsable como lo hemos venido haciendo durante todo este tiempo, pero también este es un gobierno de transición y como us-

tedes conocen, la presidenta ya ha promulgado la ley para convocar a elecciones", dijo, tras participar en la última reunión del gabinete ministerial del año.

Núñez expresó su confianza en que la fecha de los nuevos comicios en el país se anuncie en los próximos días e indicó que el gobierno de transición también continuará realizando tareas de

dad a ese tema, hemos logrado

importantes avances, este 2020 esperamos poder lograr concretar muchos proyectos para la ciudadanía", manifestó.

Por otra parte, el Ministro de la Presidencia confirmó que el Ejecutivo no brindará un informe de gestión el próximo 22 de enero ante la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), como habitualmente lo hacia la anterior administración, por el corto tiempo de la gestión de la presidenta Áñez. (ABI)

Meta 2020:

Consolidar pacificación

> "Hace más de 40 días, la presidenta Jeanine Áñez recibió un país incendiado por conflictos sociales y políticos, tras los resultados de las elecciones fraudulentas del 20 de octubre y renuncia del expresidente Evo Morales", recordó el ministro de la Presidencia, Yerko Nuñez



gestión. Es importante darle continui-







acción y comedia dirigida por Elizabeth Banks.

Hoy en Cine Mundo

Sin tiempo para morir

El equipo de producción de "Sin tiempo para morir" ha llegado a Matera, Italia, para

continuar con el rodaje de la última

aventura de James Bond. El director

Cary Fukunaga se unió al protagonista Daniel Craig, quien será 007 por última

vez en esta ocasión. Junto a ellos estaba

Léa Seydoux, que también participará en

esta entrega después de salir en "Spectre".

musical de fantasía animada por computa-

dora, terror y suspenso en "La posesión de

Mary" y "Los Ángeles de Charlie", cinta de

Los estrenos de la semana: "Frozen 2",